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Le présent travail a porté sur l’évaluation de l’état des lieux de la biodiversité à l’échelle nationale

ainsi que l’état de conservation In Situ de cette biodiversité dans les subdivisions biogéographiques

qui abritent les parcs nationaux du Nord de l’Algérie.

Les parcs nationaux ont retenu notre attention, ce qui nous a amené à réaliser un travail

d’investigation approfondi sur leurs situations, à partir d’une questionnaire, élaboré et largement

diffusé, pour y être renseigné par 50 cadres universitaires et ingénieurs des parcs nationaux

L’évaluation de l’état des lieux à l’échelle nationale, nous a permis de montrer que la

biodiversité Algérienne est en régression continue, sous l’effet de multiples pressions, dominées

par les activités humaines et l’absence d’une stratégie de conservation. Les dégradations concernent

les trois niveaux de la biodiversité (génétique, spécifique et écosystémique). Les mesures prises

pour remédier à la situation n’ont pas été d’un impact favorable sur la conservation des ressources

biologiques.

Les parcs nationaux du Nord de l’Algérie sont considérés comme les seules véritables

structures à assurer une conservation In Situ de la biodiversité à l’échelle nationale. Malgré les

grandes contraintes qui s’opposent à leur maintien en activité, ils continuent de développer des

efforts pour préserver au maximum les habitats naturels et la biodiversité qui leur sont inféodés.

Cette biodiversité dépasse largement la moitié du patrimoine national pour les mammifères, les

oiseaux et les végétaux supérieurs.

Les résultats obtenus à partir de l’exploitation minutieuse du questionnaire, nous ont permis

d’élaborer une stratégie de redressement théorique de la situation des parcs. La stratégie élaborée

s’intitule « Amélioration des capacités en matière de conservation de la diversité biologique des

parcs nationaux situés dans le Nord du pays ». La méthode utilisée se base sur les contraintes

signalées qui sont analysées et traduites en actions à réaliser. La validation de cette stratégie et la

dotation en moyens nécessaires pour sa mise œuvre, relèvent de la tutelle des parcs nationaux.

Mots-clés  : Evaluation du milieu naturel – Diversité biologique – Conservation In Situ de la

faune et la flore – Parcs nationaux – stratégie d’amélioration des capacités - Algérie.



The present work focused on the evaluation of the state of biodiversity at the national level and the

state of conservation of the In Situ biodiversity biogeographical subdivisions that contain national

parks in northern Algeria.

National parks have caught our attention, which led us to perform a thorough investigative

work on their situations, from a questionnaire developed and widely disseminated, to be informed

by 50 senior academics and engineers of national parks

The evaluation of the state of affairs at the national level, we showed that biodiversity is

declining Algeria continues under the effect of multiple pressures, dominated by human activities

and the lack of a strategy conservation. Degradation for the three levels of biodiversity (genetic,

species and ecosystem). The measures taken to remedy the situation have not been a positive impact

on the conservation of biological resources.

National parks in northern Algeria are considered the only real structures to ensure

conservation of biodiversity In Situ nationally. Despite the major constraints that hinder their

continued operation, they continue to expand efforts to preserve maximum natural habitats and

the biodiversity they are subservient. This biodiversity well over half of the national heritage for

mammals, birds and higher plants.

The results obtained from the use of detailed questionnaire allowed us to develop a recovery

strategy theoretical position of parks. The strategy developed entitled "Improving capacities for

conservation of biodiversity in national parks located in the north of the country." The method

used is based on the constraints identified are analyzed and translated into actions to be performed.

The validation of this strategy and staffing resources to its implementation, within the authority

of the national parks.

Keywords : Evaluation of the natural environment - Biodiversity - In Situ Conservation of

wildlife - national parks - Capacity Enhancement Strategy - Algeria.
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